
據中新社北京23日電 「最嚴格的土地管理制度」、
「最嚴格的耕地保護制度」、「最嚴格的節約用地制
度」，中共中央總書記胡錦濤23日在北京用三個「最嚴
格」強調中國的土地管理制度。
中共中央政治局23日就完善中國土地管理制度問題研

究進行第三十一次集體學習。胡錦濤是在主持學習發表
講話時作出這番表述的。

中國官方在2006年通過的「十一五」規劃中，確定了
18億畝耕地不可逾越的約束性指標。截至2010年底，中
國耕地總數不足18.26億畝，已接近「紅線」，人均耕地
不足0.1公頃，不到世界平均水平的一半。中國土地管
理形勢十分嚴峻。
胡錦濤強調，要進一步完善符合中國國情的最嚴格

的土地管理制度，堅持各類建設少佔地、不佔或少佔

耕地，以較少的土地資源消耗支撐更大規模的經濟增
長。
胡錦濤指出，今後要重點抓好「切實堅持和完善最嚴

格的耕地保護制度、切實實行最嚴格的節約用地制度、
切實維護群眾土地合法權益、切實推進土地管理制度改
革」4方面工作。
胡錦濤要求，把劃定永久基本農田作為確保國家糧食

安全的基礎，強化耕地保護責任制度，健全耕地保護補
償機制，從嚴控制各類建設佔用耕地，完善耕地佔補平
衡制度，加快農村土地整理復墾，大規模建設旱澇保收
高標準農田。
他還要求，強化土地利用總體規劃的整體管控作用，

合理確定新增建設用地規模、結構、時序，降低經濟增
長對土地資源的過度消耗，走集約式城鎮化道路，確保
保障性安居工程用地供應，嚴格執行土地用途管制制
度，完善土地使用標準。
國務院發展研究中心農村經濟研究部研究員劉守英、

北京大學城市與環境學院副教授林堅就這個問題進行講
解，並談了他們的意見和建議。

今屆廣交會引導企業轉型升級

胡總「三最嚴格」強調土地管理
A10 責任編輯：黃雲濤 2011年8月24日(星期三)

世界經濟不景 影響中國今年進出口

商務部：外貿增幅料遜去年
江蘇副書記轉掌北大黨委

外交部「三公」經費
涉國家機密不公開

香港文匯報訊（記者

江鑫嫻 北京報道）北大
網站上黨委書記一欄8月
22日晚發生變動，由閔維
方更換為朱善璐(見圖)。
在22日下午召開的全校幹
部大會上，中央領導到
校宣佈了這一人事任
命，閔維方另有任用。
朱善璐畢業於北大哲學
系，曾在北大擔任了13年的行政領導工作。
新上任的書記朱善璐可謂與北大淵源深厚。根

據北大官網資料，朱善璐曾在北大哲學系學習，
在校期間任北大學生會主席。畢業後，朱善璐留
校歷任北大團委書記、學生工作部部長、黨委副
書記。1996年，在北大學習、工作17年的朱善璐
調至海淀區工作，之後又擔任了近6年北京市委
常委、教育工委書記。2008年，朱善璐赴江蘇南
京任市委書記，後擔任江蘇省委副書記。

中通社北京23日電 據《新京報》報道，今年
外交部將不會公開「三公」經費。對於不公開的
原因，外交部給出的解釋是涉及國家秘密。截至
8月9日，在98個中央部門中，只有外交部、國務
院港澳辦和僑辦尚未公布「三公」經費，其餘95
個部門均已公開。
此前，外交部有關人員在接受媒體採訪時曾表

示，外交部未公布的原因是「三公」經費中有一
些涉密信息。根據《預算法實施條例》，需要公
開「三公」經費，但是根據《保密法》，一些信
息又不能公開，外交部正在和相關部門協商研究
處理方法。外交部財務司8月9日對媒體稱，正在
研究，應該很快公布。
22日，記者再次致電外交部財務司。該司綜合

處有關負責人告訴記者，根據外交部最新的研究
結果，今年外交部暫不公開「三公」經費，不公開
的原因是「三公」經費的有關預算涉及國家秘密。
對於外交部不公開「三公」經費是否違反了國

辦的精神，該負責人表示，這是外交部根據相關
法規作出的決定，與國辦的文件精神不矛盾，因
為外交部的情況很特殊，經費情況不適宜對外公
布。

中國網民達4.85億
香港文匯報訊（記者　趙一存　北京報道）中

國第十屆互聯網大會23日在京舉行，工信部部長
苗圩在會上表示，中國互聯網網民數量已達4.85
億，互聯網在中國已成為國民經濟運行的重要基
礎設施和具有巨大影響力的新媒體，中國未來將
重加大網絡基礎設施建設，尤其是農村地區的

通信網絡建設，使互聯網能夠更好地服務於民
生。另外，中國將加快發展下一代互聯網、物聯
網、雲計算等領域的新一代信息技術，並將重點
發展互聯網安全管理，以保證國家網絡的安全與
穩定。

增加三網融合試點城市
另外，針對三網融合試點問題，苗圩對媒體表

示，將盡快開展三網融合第二批城市試點。
此間有消息稱，相關部門有望在9月前下發廣

電、電信雙向進入許可證，這意味 三網融合試
點將進入實質業務開展階段。而工信部日前也透
露，國務院關於加快推進三網融合的決定發佈至
今已有一年，目前進程總體平穩。國務院三網融
合工作協調小組辦公室已聯合組織三個工作組，
對首批試點城市分別進行調研。目前，試點城市
基礎工作已基本完成，新的業態逐步顯現。
中國互聯網大會由中國互聯網協會主辦，是中

國互聯網業界的年度盛會，迄今已舉辦十屆。

香港文匯報訊（記者　何凡　北京報道）商務部副部長蔣耀平23日在此間指出，中國外貿

30年來實現了從小到大的跨越，直接帶動就業人數超過8,000萬人，其中60%來自於農村轉

移勞動力，有效促進了社會穩定和城鄉統籌發展。今年以來，整個世界經濟面臨「多事之

秋」，對中國進出口的影響較大。不過，預計今年中國對外貿易全年總體將繼

續平穩發展，增速比去年可能略有回落；下半年進口增速有望繼續快於出口。

中 國 新 聞
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蔣耀平表示，30年來，中國出口對經濟增長的年均
貢獻率達到20%，已成為經濟增長的三大動力之一；
2010年，外向型經濟帶來的稅收約佔全國1/3。今年1-7
月，中國外貿增長25.1%，並呈現出四方面新的積極變
化：一是貿易不平衡狀況進一步緩解，外貿順差為
762.1億美元，下降8.7%；二是外貿結構優化；三是質
量效益提升；四是基地平台建設加快。

有信心實現五年進口八萬億
對於國家副主席習近平近日稱，預計未來5年中國將

進口超過8萬億美元商品，商務部外貿司副司長文仲亮
回答本報提問時表示，商務部有信心實現此目標。中

國今年1-7月進口9,731.7億美元，增長26.9%，快於出口
增速。客觀條件方面，隨 中國經濟的發展與內需的
增長，今後對資源性商品、關鍵技術與設備等的需求
都將進一步增加。今後，商務部將更注意進出口平衡
協調發展，並在財稅政策等方面進一步研究有效措
施。
蔣耀平向本報指出，今年以來，商務部會同有關部

門深入研究調整進口關稅以促進進口，並將繼續進一
步提高貿易便利化的水平，實現貿易平衡。他表示，
上半年，國家降低包括成品油在內673種產品的進口暫
定關稅。商務部會同海關、質檢研究延長預約通關和
報檢、提高通關效率的相關措施，推動部門間貿易單

證信息的互聯互通，為企業開展進口業務創造便利快
捷的環境。
此外，商務部在半年時間內組織企業參加了5次高訪

團組，促進了中國與相關國家的經貿關係發展。

香港文匯報訊（記者　何凡　北京報道）商務部副
部長蔣耀平23日在國新辦舉行的「中國外貿發展暨第
110屆廣交會有關情況」發佈會上指出，迄今為止，廣
交會已累計成交近9千億美元，到會採購商近600萬
人，成為世界上規模最大、影響最大、成效最明顯的
展會之一。目前廣交會已由單向出口平台，轉變為進
出口結合的雙向交易平台，境外採購商人數和成交額
也大幅增加。

雙向交易平台作用顯著
蔣耀平介紹，每屆採購商到會人數突破20萬，其中

新採購商佔30－50%，世界零售商250強中有125家派員
採購；成交增長1.5倍，每屆達到370億美元。他表示，
即將舉辦的第110屆廣交會，是在「十二五」規劃起步
之年舉辦，活動多、層次高、亮點集中，將成為今年
國際貿易界的盛事。本屆廣交會展出將貫徹外貿轉變
方式的理念，優化企業的主體結構、參展商的商品結
構與市場結構。
他說，此次出口展區品牌展維持上屆1萬個展位的規

模，品牌企業達到1,500家，並將積極利用廣交會產品
設計與貿易促進中心的平台功能，引導企業加快轉型
升級的步伐。

公安部擬全國推行實名快遞
據中國之聲《央廣新聞》報道

8月14日杭州圓通快遞發生寄遞物
品爆炸案件，震驚了整個快遞行
業。而紹興縣內的25家快遞企業
卻顯得相對平靜，試行了一年的
寄遞行業實名制，讓他們有了更
多的底氣來保證這個行業的安
全。

寄件須登記身份證
所謂快遞實名制，就是當你寄

一個快件的時候，首先需要出示
身份證並做登記，業務員會將信
息錄入電腦，信息系統是由公安
部門安裝的特殊軟件。對於可疑
的物件，業務員還要打開檢查，
因為每個快件要有所登記，如果
出了問題，這些當地業務員就有
可能被開除。所以在紹興上班的
快遞業務員上崗前都要簽一份承
諾書，確保物件的安全與收發信
件人的信息準確。

杜絕違禁品運毒販毒
作為全省唯一的一個試點，紹

興縣快遞行業的實名制剛推行滿
一年。記者從當地公安部門了解
到，公安部將到紹興縣開一個現
場會，在全國推廣快遞實名制。

紹興縣經濟發達，流動人口有
70多萬，以前很多犯罪分子利用
快遞來寄送毒品，但自從全縣25
家快遞企業實行實名制以來，對
毒販起了很大的震懾作用。去年
紹興縣公安部門通過調查寄遞物
品的收發信息記錄，準確鎖定了
一名走私自製毒化學品的犯罪嫌
疑人，成功偵破了一起公安部門
目標案件，截獲兩起通過寄遞方
式販賣毒品的特大案件。據毒販
交待，他們現在已經不敢輕易在
紹興縣內寄遞毒品了，因為紹興

縣的快遞實名制工作抓得很緊。
不僅是毒品，其他如涉槍、涉暴
違禁物品，犯罪分子也不敢在紹
興縣內寄遞，這就在源頭上保證
了物品寄遞的安全性。
當然，實名制給快遞公司的經

濟效益帶來了一定的影響，但是
為了保證安全，行業內表示是可
以理解的。顧客一開始也不配
合，但是一年下來，縣裡25家快
遞工業統一實行實名制，老百姓
也慢慢習慣了，畢竟大家都知道
安全第一。
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香港文匯報訊（記者 肖郎平、實習

記者 王悅 東莞報道）黃埔海關日前通
報稱，截止今年上半年，東莞2,700多
家來料加工企業轉型為獨資企業，全市
新增336家外資企業研發中心（機構），
新增521家擁有自主品牌的加工貿易企
業，新增海內外註冊品牌974個。
據黃埔海關介紹，該關成功摸索出一

條來料加工企業「就地不停產轉型」模
式，允許在一段時間內「非法人資格」
的來料加工企業和具有「法人資格」的
獨資企業「雙號並存」，讓企業就地轉
型，生產經營不受任何影響，率先在廣
東省內解決了來料加工企業不停產轉型
為獨資企業的操作難題。這一探索性質
的做法得到了海關總署和國家的認可和
推廣。

新登記外企倍增
另據東莞市工商局統計，東莞外資企

業延續了去年下半年以來增長迅速的態
勢，新增企業約九成都集中在製造業。
據統計，東莞市2011年上半年期末實有
外資企業就已達到9178戶（不含分支機
構），其中上半年新登記的外資企業有
730戶，同比增長110.98%；新增投資總
額、新登記註冊資本的同比增長分別為
189.5%、157.38%。而從行業分佈來
看，上半年新登記外資企業中第二產業
企業有663戶，佔比高達90.82%，全部
都為製造業。

■本屆廣交會出口展區品牌展維持上屆1萬個展位的
規模。圖為上屆廣交會採購商到會洽談。 資料圖片

■蔣耀平表示，出口價格增長快於數量增長的現象，
反映出中國出口產品附加值的提高和出口企業議價能
力的增強。 新華社

■公安部擬在全國推廣快遞實名制，以確保物品寄遞安全性。圖為內
地一家快遞公司的快遞員正在處理郵包。 資料圖片


